
会         議        記         録 

会 議 の 名 称 広報広聴特別委員会 
会議場所 第３委員会室 

担当職員 三宅、池永 

日 時 平成２４年１月１６日（木曜日） 
開 議   午後 １ 時    分 

閉 議   午後 ２ 時 ３３ 分  

出席委員 ◎木曽 ○苗村 山本 井上 福井 菱田 西村 明田 

事務局出席者  今西局長、藤村次長、阿久根係長、三宅、池永 

傍聴者 市民 ２名 報道関係者 －名  
 

会  議  の  概  要 
１ 開   議 

 

２ 議   事 

 
（１）議会だより №１５１（１２月定例会号）の掲載事項について 

    ・ゲラ版での確認 
 

＜木曽委員長＞ 

本日はゲラ版により確認いただくこととしたい。苗村副委員長から説明をいただく。 

＜苗村副委員長＞ 

 前回の委員会の後、正副委員長と内藤印刷とで調整した結果、一部変更した部分も

あるので、あわせて確認願う。ページごとに内容を確認していく。 

［１ページ］ 

＜苗村副委員長＞ 

トップ写真が寒色系であるので、他の部分で暖色を加える等工夫した。また前回の

委員会の後、正副委員長の調整で議会改革度ランキング全国第１２位の記事をトッ

プページに入れてみた。合わせて確認願う。＜全員了＞ 

［２～３ページ］ 

＜明田委員＞ 

 議決結果について、臨時会、定例会の見出しがわかりにくい。もう少し大きくでき

ないものか。 

＜木曽委員長＞ 

 レイアウトをできる限り調整した結果であり、これがベストと思われる。これ以上

見出しを大きくすると本文が小さくなることとなる。＜全員了＞ 

＜苗村副委員長＞ 

 議決結果の除斥議員の注釈について、本文の「除斥」の後に「（※）」が必要では。 

＜木曽委員長＞ 

 そのとおり修正する。＜全員了＞ 

［４～５ページ］ 

＜井上委員＞ 

 「コイン駐車場」という表現は一般的に浸透していない。違和感があるが。 

＜木曽委員長＞ 



 一般的に通じる表現であると思う。 

＜菱田委員＞ 

 「公社理事」を正確な表現にすべき。 

＜事務局＞ 

 「常任（常務）理事」としてはどうか。＜全員了＞ 

＜福井委員＞ 

 「市長の説明では」を「市長の説明」としてはどうか。 

＜木曽委員長＞ 

 そのとおり修正する。＜全員了＞ 

［６～７ページ］ 

＜木曽委員長＞ 

次回の３月定例会の代表質問を休日開催することから、前回の委員会の後、正副委

員長で、この代表質問のページのレイアウトを調整して「土曜議会を開催します」

という記事を入れてみた。合わせて確認願う。＜全員了＞ 

［８～１０ページ］ 

＜山本委員＞ 

 今後、個人質問の掲載スペースに希望するイラストがあれば事務局と調整すればよ

いのか。 

＜木曽委員長＞ 

 スペースが確保されている場合は了。 

＜井上委員＞ 

 質問内容と関連するイラストであれば問題ないのでは。＜全員了＞ 

［１１ページ］ 

＜苗村副委員長＞ 

 エコキャップ運動の掲載写真について、別紙により決定願う。 

 （撮影写真について事務局説明、各委員選定、写真Ｃ多数） 

＜木曽委員長＞ 

 写真Ｃに決定する。＜全員了＞ 

［１２ページ］＜全員了＞ 

＜木曽委員長＞ 

 全般を通じて、修正箇所等あればいつまで間に合うのか。 

＜事務局＞ 

 委員会での確認は今回が最終となるが、２０日を最終校正としているので、修正箇

所等あればそれまでに報告願いたい。事務局内でも再度点検する。 

＜木曽委員長＞ 

各委員は２０日までに修正箇所等について事務局へ報告願う。＜全員了＞ 

＜井上委員＞ 

 全般を通じて、よいものができたと思う。 

～１４：０８ 

 

（２）議会報告会（２月１０日開催）について 
 
（ア）趣旨説明シナリオ案について 

＜菱田委員＞ 

 趣旨説明シナリオ案について意見を。 

＜福井委員＞ 



 会派を超えて議会全体で来ることと、話をする時も聞く時も議会全体で聞くことが

明示できている。文章としては良いのでは。 

＜苗村副委員長＞ 
 ２段落目「これからの議会には、市長側の提案をそのまま可決するのではなく」と

なっているが、この表現では「今までは市長側の提案をそのまま可決していたのか」

と取れるのではないか。 

－意見調整－ 

＜木曽委員長＞ 
 「これからの」、「市長側の提案をそのまま可決するのではなく」を取り、「議会に

は、市民の皆様の目線に立ち」とする。 

＜菱田委員＞ 

 趣旨説明は全協で確認いただき意思統一したい。資料の開催趣旨も変更する。 

＜木曽委員長＞ 

 資料も変更で良いか。また、全協の冒頭で趣旨説明の意思統一をしてから、各会場

に分かれて役割分担をすることで良いか。 

－了承－ 

 

  （イ）資料について 

＜菱田委員＞ 

 資料に公社の土地処理に関する調査特別委員会の欄を加えた。その他はおよそ従来

通りである。３月に行う土曜議会については口頭で説明ということで良いか。 

＜木曽委員長＞ 

 資料のどこかに土曜議会の日程を載せてはどうか。 

＜事務局＞ 

 前回までチラシを入れていたが、だよりと重複するので案からは省いた。入れるか

どうか協議いただきたい。 

＜菱田委員＞ 

 表紙の下部に入れてはどうか。 

＜木曽委員長＞ 

 表紙の下に土曜議会についての案内を入れることで良いか。 

―了承― 
 

（ウ）アンケートについて 
＜菱田委員＞ 

 前回は裏面の記入漏れが多かったので、司会から注意喚起していただきたい。 

＜木曽委員長＞ 

 司会者から注意喚起を。内容は前回とほぼ同じである。 

＜井上委員＞ 

 アンケートの回収率は。 

＜事務局＞ 

 前回が６１．７％である。 

＜木曽委員長＞ 

 その他事務局から何かあるか。 

＜事務局＞ 

 公社の特別委員会についての報告はどのようにするか確認願う。 

＜木曽委員長＞  



 公社の特別委員会の委員長、副委員長に統一した見解を出してもらい、特別委員が

説明することで良いか。 

－了承－ 

＜事務局＞ 

 前回、受付で議会だよりを持参されている人にも議会だよりを配付していた。部数

に限りもあり、持参されているかどうか確認してから配付いただきたい。 

＜木曽委員長＞ 

 各委員から受付担当者に申し入れを。チラシの回覧はどうなったか。 

＜事務局＞ 

 会場責任者にお渡しした。 

＜木曽委員長＞ 

 自治会への持参は。 

＜各会場責任者＞ 

 持参した。 

 

３ その他 

・次回の委員会の日程について 
            
＜木曽委員長＞ 

 臨時会の招集告示日の２月９日、会派会議終了後で良いか。 

－了承－ 

 

散会 ～１４：３３ 

  


